



Grenoble, le 29 mars 2025

Contact presse

Zoé Fertier

06 74 04 67 40 // zfertier@chu-grenoble.fr

CHU GRENOBLE ALPES :

**UN PROJET MEDICO-SOIGNANT AMBITIEUX
POUR LE SITE DE VOIRON, SOUTENU PAR
L'ENGAGEMENT PUBLIC**



Point de situation 2024 et évolution 2020–2024

- **Fusion effective** avec le CHUGA au 1er janvier 2020, renforçant l'intégration médicale, la gradation des soins et les coopérations intersites.
- **Ouverture du nouvel hôpital** en septembre 2021, intégralement financée (104 M€ travaux + équipements).
- **Capacitaire installé** : 173 lits
- **Effectifs** en ETP (2024) :
 - 103 ETP médicaux / +13,2 ETP entre 2020 et 2024
 - 695 ETP non médicaux / +21,9 ETP entre 2020 et 2024
- **Développement des temps médicaux partagés entre site Voiron et site Nord** :
 - 25 médecins (8,9 ETP) en 2020 → 68 médecins (26,5 ETP) en 2024
 - Spécialités concernées : anesthésie, cardiologie, pneumologie, urologie, gynécologie-obstétrique (dont sénologie), ORL, imagerie
- **Dynamique d'activité (2024)** :
 - 21 116 séjours hospitaliers (+ 25,3 % par rapport à 2019, + 14 % par rapport à 2023) soit 11% des séjours du CHU
 - + 104,7 % d'activité ambulatoire depuis 2019 dont + 213 % séances, + 82 % HDJ de médecine, + 44 % en chirurgie ambulatoire. Entre 2023 et 2024 : + 20 % d'activité ambulatoire
 - 6 219 interventions chirurgicales sur les 6 salles, + 20 % par rapport à 2019
 - 1 325 naissances soit + 9,1 % de naissances entre 2019 et 2024
 - Retour à l'activité de 2019 en hospitalisation conventionnelle. Entre 2023 et 2024 : + 9 %
 - 40 000 passages aux urgences (adultes et pédiatriques). Par rapport à 2023 : + 15 % de passages adultes et + 10 % de passages pédiatriques / soit au total 23,7 % des passages aux urgences du CHUGA
- **Budget** :
 - 105M€ de dépenses d'exploitation en 2024 / +35 % de dépenses par rapport à 2020
 - Représente 10 % des dépenses d'exploitation du CHU
- **Équipements lourds** : 2 IRM, 1 scanner en fonctionnement

Les besoins identifiés sur le territoire

- Demande croissante en soins de proximité, liée à l'évolution démographique du bassin de vie
- Enjeux forts autour du vieillissement de la population (prise en charge gériatrique, orthogériatrie)
- Nécessité de renforcer l'offre chirurgicale et ambulatoire
- Besoin de soins urgents et de fluidifier les parcours entre les urgences et les services d'hospitalisation
- Opportunités foncières disponibles sur site permettant des développements ciblés
- Objectif : consolider l'attractivité du site pour les professionnels médicaux et paramédicaux dans un contexte du marché de l'emploi médical/paramédical national tendu.

Les projets médico-soignants et investissements prévus en 2025–2026

En 2025 :

- Ouverture d'un **2^e scanner** (autorisation accordée au GIE Groupement Imagerie du Voironnais – CHUGA / Groupe du Mail)
- **Ouverture progressive d'une 7^e salle de bloc opératoire** (3 jours/semaine en 2025, 5 jours/semaine en 2026) – sous réserve de candidats qualifiés
- Création de **10 places d'hospitalisation de jour en médecine** (octobre)
- Déploiement de **8 lits post-urgences** gériatriques (novembre)
- **Poursuite du plan de réouverture du SAU** : tranche 18h–20h **dès que possible** mais impossibilité à ce jour de donner une date ferme de réouverture, puis réouverture nocturne progressive, selon l'évolution des effectifs médicaux.

En 2026 :

- Extension à **22 lits post-urgences**
- **Relocalisation du service de chirurgie orthopédique** dans la réserve foncière du 2^e étage
- Ouverture de **7 lits d'ortho gériatrie**

Tous ces projets seront mis en œuvre **sous réserve des recrutements** de professionnels médicaux et paramédicaux, dans un contexte de pénurie nationale. L'attractivité retrouvée du site est un levier clé pour réussir ce déploiement.

Un engagement public fort et durable

- **104 M€** déjà investis pour la construction du nouvel hôpital livré en septembre 2021 (État, ARS, Région, Département, Communauté de commune Pays Voironnais, Ville de Voiron)
- **Pour accélérer la mise en œuvre des projets, un soutien financier majeur** de l'Etat, via l'ARS Auvergne-Rhône-Alpes, est engagé et les collectivités territoriales (Communauté de communes du Pays voironnais et Ville de Voiron) y contribuent avec une aide à l'investissement de 150 000 euros.

Cet engagement public traduit une vision partagée de l'avenir du site : faire de Voiron un hôpital moderne, performant, ancré dans son territoire et capable de répondre durablement aux besoins de santé de sa population.

DOSSIER DE PRESSE

Historiquement ancré dans l'offre de soins du territoire voironnais, l'hôpital de Voiron a vu son rôle structurant et essentiel se renforcer depuis sa fusion avec le CHU Grenoble Alpes au 1^{er} janvier 2020. Avec un capacitaire installé de 173 lits, l'établissement rassemble quotidiennement près de 1 000 professionnels engagés couvrant ainsi une large palette de spécialités médicales et chirurgicales.

En 2024, cette mobilisation s'est traduite par une activité particulièrement dynamique : l'hôpital de Voiron a assuré plus de 21 000 séjours hospitaliers, marquant une hausse significative, +25,3 %, par rapport à 2019, portée notamment par une forte progression de l'activité ambulatoire, +104,7%. Les services d'urgences, quant à eux, ont pris en charge plus de 40 000 passages adultes et pédiatriques, représentant près d'un quart de l'ensemble des passages aux urgences du CHU Grenoble Alpes. Cette activité croissante témoigne à la fois d'un besoin réel de la population locale et de la capacité de l'établissement à répondre efficacement à cette demande.

Depuis la fusion avec le CHU Grenoble Alpes en 2020, le site hospitalier de Voiron connaît une progression continue de ses effectifs, reflet d'une activité en croissance et d'un positionnement renforcé au sein du territoire. Entre 2020 et 2024, les effectifs non médicaux rémunérés ont augmenté de +21,9 ETP, tandis que les effectifs médicaux ont progressé de +13,2 ETP sur la même période. La dynamique de coopération entre les sites grenoblois et voironnais s'est traduite par une hausse significative des temps médicaux partagés. Le nombre de médecins exerçant à la fois sur les deux sites est passé de 25 à 68 entre 2020 et 2024, représentant un passage de 8,9 à 26,5 ETP. Ces temps partagés ont permis de renforcer l'expertise locale dans plusieurs spécialités clés : anesthésie, cardiologie, pneumologie, urologie, gynécologie-obstétrique (notamment avec le développement de la sénologie), ORL et imagerie.

Par ailleurs, le site dispose d'équipements modernes, tels que deux IRM et un scanner, et bénéficie d'un cadre de soins récent, fonctionnel et attractif, suite à l'ouverture de son nouvel hôpital en septembre 2021. Conçu pour répondre aux défis sanitaires actuels, cet environnement offre aux patients des conditions de prise en charge optimales, tout en améliorant considérablement les conditions de travail des équipes médico-soignantes.

Ainsi, l'hôpital de Voiron ne constitue pas seulement un lieu essentiel pour la santé publique locale : il incarne une dynamique de croissance sanitaire et territoriale, jouant un rôle-clé dans l'attractivité globale du territoire Voironnais, et justifiant pleinement les investissements nécessaires à la poursuite de son développement.

Une stratégie médico-soignante ambitieuse pour répondre aux besoins du territoire

Face aux évolutions démographiques du territoire voironnais, marquées notamment par le vieillissement de la population et une demande croissante en soins spécialisés, le CHU Grenoble Alpes a engagé, fin 2024, une réflexion approfondie sur l'avenir médico-soignant du site hospitalier de

Voiron. À travers une démarche structurée et collective, associant les équipes locales ainsi que des référents médicaux et soignants par spécialité, l'objectif est d'identifier, d'évaluer et de prioriser les projets d'évolution qui permettront de répondre efficacement aux besoins actuels et futurs des habitants.

Plusieurs domaines stratégiques ont été clairement identifiés : le renforcement significatif des capacités en chirurgie pour mieux répondre à une demande en constante augmentation, l'optimisation et la modernisation du plateau ambulatoire médico-chirurgical afin d'accompagner le développement des prises en charge ambulatoires, ainsi que l'amélioration notable des filières spécialisées, notamment en médecine polyvalente et en gériatrie, qui représentent aujourd'hui des enjeux majeurs de santé publique sur le territoire. Par ailleurs, une attention particulière est portée à l'amélioration des parcours patients depuis les urgences vers les services d'hospitalisation, afin de garantir une fluidité accrue et une meilleure qualité de prise en charge.

Ce projet médico-soignant repose également sur une approche réaliste et pragmatique, intégrant pleinement les contraintes actuelles liées au marché de l'emploi médical et soignant, ainsi que les équilibres économiques de l'établissement. En structurant ces projets de manière cohérente et graduée, le CHU Grenoble Alpes souhaite non seulement renforcer l'attractivité du site de Voiron pour les professionnels de santé, mais aussi assurer une réponse adaptée et durable aux attentes légitimes de la population locale en matière de santé.

Des investissements ciblés pour renforcer l'offre de soins locale (2025–2026)

Afin de donner corps à la stratégie médico-soignante et de répondre concrètement aux besoins identifiés sur le site de Voiron, plusieurs projets d'investissements seront déployés dès 2025, avec une montée en puissance en 2026. Ces évolutions, à la fois réalistes et structurantes, permettront de renforcer l'offre de soins dans des domaines clés, d'optimiser les parcours patients et de consolider l'attractivité du site pour les professionnels de santé.

Parmi ces projets figure la poursuite active du plan d'ouverture du service d'accueil des urgences (SAU) dès que l'évolution des effectifs médicaux le permettra et au plus tôt, prioritairement sur la tranche horaire de 18h à 20h, puis sur la réouverture nocturne progressive, sans pouvoir pour autant se prononcer sur une date ferme de réouverture à ce stade. Ces extensions d'horaires, très attendues, s'inscrivent dans une logique de continuité et de sécurisation de la prise en charge des patients sur l'ensemble de la journée et de la nuit. Dans l'attente de ces réouvertures, chaque situation continue d'être prise en charge dans le cadre de dispositifs adaptés (présence d'un infirmier d'orientation et d'accueil 24h/24, régulation par le SAMU, maison médicale de garde sur place 20h-minuit), garantissant une orientation sécurisée et conforme au besoin de chaque patient.

Dès septembre 2025, le renforcement des équipements d'imagerie constituera un levier essentiel : un second scanner viendra compléter les deux IRM et le scanner déjà installés. Le Groupement d'imagerie

du Voironnais (GIE associant le CHUGA et le Groupe du Mail) dispose déjà de l'autorisation d'installation pour ce nouvel équipement, qui contribuera à améliorer les délais d'accès aux examens diagnostics et à accompagner l'augmentation d'activité. La même année, une 7^e salle de bloc opératoire sera ouverte progressivement — trois jours par semaine dans un premier temps — pour répondre à la croissance des besoins en chirurgie programmée et en interventions semi-urgentes, avec une activité étendue à cinq jours dès 2026, sous réserve de candidats qualifiés (IBODE notamment) pour assurer cette montée en charge.

L'année 2025 marquera également le développement du plateau ambulatoire avec la création de 10 nouvelles places d'hospitalisation de jour en médecine, offrant des parcours plus courts, mieux adaptés aux pathologies chroniques et à la demande croissante de soins en ambulatoire. En parallèle, pour fluidifier les flux de patients aux urgences, une première unité de 8 lits post-urgences sera déployée en novembre 2025, portée à 22 lits en 2026. Cette nouvelle capacité permettra d'assurer une meilleure transition entre les urgences et les services d'hospitalisation, en réduisant les temps d'attente et les tensions en aval.

Enfin, en 2026, le service de chirurgie orthopédique sera relocalisé dans la réserve foncière du 2^e étage, permettant une amélioration des conditions d'accueil et d'organisation des soins. Cette relocalisation s'accompagnera de l'ouverture de 7 lits d'orthogériatrie, répondant à un enjeu de plus en plus crucial sur le territoire : la prise en charge spécifique et coordonnée des patients âgés, souvent porteurs de pathologies multiples.

Dans un contexte national marqué par une pénurie de professionnels de santé médicaux et paramédicaux, ces projets pourront être mis en œuvre sous réserve des recrutements des professionnels nécessaires, avec une attractivité du bassin voironnais à souligner pour les professionnels de santé.

L'attractivité retrouvée du site de Voiron, portée par une dynamique de développement concrète et des perspectives claires, constitue un levier fort pour favoriser l'arrivée de nouveaux candidats et permettre ces recrutements.

Un soutien public décisif pour accompagner la transformation du site

La construction du nouvel hôpital, inauguré en 2021, a d'ores et déjà été rendue possible grâce à un engagement fort et coordonné des partenaires publics. En effet, il a été intégralement financé, à hauteur de 104 millions d'euros (travaux et équipements), par l'État, l'ARS Auvergne-Rhône-Alpes, la Région Auvergne-Rhône-Alpes, le Département de l'Isère, la Communauté de communes du Pays voironnais et la Ville de Voiron. Ce soutien massif a permis de doter le territoire d'un établissement moderne, fonctionnel et adapté aux besoins de santé de la population.

Aujourd'hui, les acteurs publics réaffirment leur mobilisation pour accompagner une nouvelle étape de développement du site. La mise en œuvre de cette feuille de route ambitieuse ne serait pas possible

sans cet engagement fort des partenaires publics. Conscients des enjeux que représente le développement du site de Voiron pour la qualité de l'offre de soins dans le territoire, l'État et les collectivités territoriales (Communauté de communes du Pays voironnais et Ville de Voiron) se mobilisent pour soutenir les investissements nécessaires à sa transformation.

Pour accélérer la mise en œuvre des projets, un soutien financier majeur de l'État, via l'ARS Auvergne-Rhône-Alpes, est engagé et les collectivités territoriales (Communauté de communes du Pays voironnais et Ville de Voiron) y contribuent avec une aide à l'investissement de 150 000 euros.

Au-delà de l'appui financier, cet engagement collectif traduit une vision partagée de l'avenir du site : celle d'un hôpital moderne, adapté aux besoins du territoire et soutenu par une coopération active entre acteurs locaux et institutionnels. Il marque aussi une reconnaissance de la dynamique engagée par les équipes et de la nécessité d'accompagner cette trajectoire avec des moyens à la hauteur des ambitions portées.

Pour aller plus loin : un hôpital ancré dans son territoire, tourné vers l'avenir

Implanté au cœur du bassin de vie voironnais, l'hôpital de Voiron occupe depuis des décennies une place centrale dans l'offre de soins du territoire. Reconnue pour sa capacité à conjuguer proximité, qualité de prise en charge et engagement des professionnels, la structure a toujours su évoluer au rythme des besoins de la population. Cette dynamique s'est accélérée avec la constitution du Groupement Hospitalier de Territoire en 2016, puis la fusion effective avec le CHU Grenoble Alpes en janvier 2020, dans une logique de gradation des soins, de décloisonnement et de renforcement des coopérations médicales et universitaires.

Cette transformation structurelle s'est traduite par un projet architectural majeur : la construction d'un hôpital entièrement neuf sur le site actuel, livré en 2021. Ce nouvel établissement, pensé pour répondre aux standards contemporains de qualité et de sécurité des soins, regroupe les services médicaux, chirurgicaux et de maternité dans un bâtiment fonctionnel et évolutif. Il offre aux patients des conditions d'accueil modernisées, et aux professionnels de santé un cadre de travail adapté à l'exercice pluridisciplinaire et aux coopérations inter-sites avec Grenoble.

Au-delà de l'architecture et du confort, le projet de construction s'est inscrit dans une démarche forte de transition écologique. Le bâtiment répond aux normes HQE (Haute Qualité Environnementale) et RT 2012, intègre une gestion énergétique optimisée, et a été conçu avec une attention particulière à son intégration dans l'environnement local. Le partenariat avec l'association de protection de la nature « Le Pic Vert » a notamment permis de renforcer la biodiversité du site et de préserver des espaces naturels autour de l'hôpital.

Cette trajectoire — à la fois hospitalière, humaine et environnementale — offre aujourd'hui un socle solide pour poursuivre le développement du site. En articulant modernité des infrastructures,

ambitions médico-soignantes et ancrage territorial, l'hôpital de Voiron s'affirme plus que jamais comme un acteur de santé publique de référence pour les années à venir.

En conclusion, un projet d'avenir porté collectivement

À travers ce projet médico-soignant ambitieux, le CHU Grenoble Alpes réaffirme son engagement à construire une offre de soins accessible, moderne et adaptée aux enjeux sanitaires du territoire voironnais. En s'appuyant sur une stratégie claire, des investissements ciblés et l'implication forte des équipes, le site hospitalier de Voiron entre dans une nouvelle phase de son développement, au service des patients et des professionnels.

Ce projet ne pourrait voir le jour sans le soutien indispensable des partenaires publics. L'engagement des collectivités territoriales et de l'État témoignent de la reconnaissance partagée de l'importance stratégique du site pour la santé de la population locale.

Porté par une histoire solide, un outil architectural performant et une dynamique collective forte, l'hôpital de Voiron se positionne résolument comme un établissement d'avenir, prêt à relever les défis de la santé de demain.